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 この日の朝、１１月７日（木）に行われる県駅伝競走

大会に出場する男子チームの推戴式を行いました。一人

ひとりの走力を高めることはもとより、チームワークを

大事に育ててきた見ていて気持ちのいいチームです。 

 代表として森君が誓いの言葉を述べました。 

 

 

 

 

 

 応援する全校生徒を代表して激励の言葉を井関さん

が述べました。現地に応援には行けないけど、気持ちは

伝わったと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「口加高校オープンスクール＆

文化祭」令和６年１１月２日（土） 

 この日、口加高校のオープンスクールが行われ、本校

からも多くの生徒が参加しました。今回は、福祉科を重

点的に説明が行われました。（説明している高校生のう

ち、１人は本校の卒業生でした！） 

 

 

 こんな介護をサポートする機械の紹介もありました。 

 
 

←これは、癒し系の介護ロボットだそうです。 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 このあと、会場を体育館に移して、菖蒲祭（文化祭）

の中で、本校の吹奏楽部が高校生や他の中学校の吹奏楽

部といっしょに演奏を披露しました。輪が広がって、と

てもいいことだなあと思いながら、トトロの曲や「ＹＯ

ＡＳＯＢＩ」の曲を聴きました。つないでくださった小

杉先生、ありがとうございました。 

 

 

 

今日の It's wonderful！「なんと、スイカ！」令和６年

１１月１日（金） 

 技術科の藤井先生が、「校長先生、スイカがなってるん

ですよ」と指さしたその先に、御覧のようなちょっと小

ぶりのスイカが見事になっていました。これを、異常気

象と不安を募らせるか、今までと違う時季に味わえる！

（ビジネスチャンス）とほくそ笑むか。みなさんは、ど

ちらですか？ 

 

 

今日の It's wonderful！「県駅伝大会」令和６年１１月

７日（木） 

 この日、諫早の総合運動公園と長崎トランス・コスモ

ススタジアムを周回するコースで、ご覧のとおりの爽や

かな秋空のもと、県駅伝大会が開催されました。 

 

 

 

 １区は森君、２区は南君、３区は井村君、４区は小玉

君、５区は山本君、６区アンカーは井上君のメンバーで

タスキをつなぎました。 

 

 
 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 
 

市の大会のあと、体調が整わなくて走れなかったり、

本調子でなかったりした選手がいましたが、その反面、

チャンスを得て出場した選手（キンチョー！）が頑張っ

て、それを一生懸命に応援して・・・と、チームとして

戦い抜きました。 

 左の写真は、前日の最期の練習のあとの風景です。こ

んな経験ができたのも夏からみんなで一生懸命にがん

ばってきたからこそだと思います。みんな、よくがんば

りました！お疲れさまでした。そして、選手たちを応援

してくださった皆様、ほんとうにありがとうございまし

た。 

 

今日の It's wonderful！「修学旅行に行ってきます！」

令和６年１１月１２日（火） 

 修学旅行の前日、結団式を行いました。２泊 3 日、福

岡や大阪・京都とめぐってきます。 

これを書いているのは、出発当日の朝です。西の空に

オリオンが見える星空の元、生徒たちが集まってきてい

ます。 

修学旅行生の保護者の美馬様には、それぞれの訪問先か

らメールでお知らせを送りたいと思います。どうぞお楽

しみに！ 



 

 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

今日の It's wonderful！「修学旅行に行ってきまし

た！」令和６年１１月１５日（金） 

 １１月１２日からの3 日間、修学旅行に行ってきまし

た。２年生の保護者の方々には、それぞれの訪問地や宿

泊地、バスな中、食事の様子など、けっこう詳しくメー

ルでお知らせしたので、ここでは簡潔に３日間の様子を

お知らせします。 

 １日目は、夜が明けないうちに集合して出発式を行

い、バスに乗り込んで新鳥栖駅へ向けて出発しました。

そこから新幹線で新大阪へ。途中、昼食を取り、大阪へ

降り立ちました。まずは、道頓堀へ行ってグリコの看板

を見て、そのあと大阪城を見学しました。左がそのとき

の写真です。 

 

 ２日目は、京都市内での「一日自主研修」です。歴史

や文化、産業などを見て回り、都会を味わいながら自分

たちでバスを探して乗り込み、四苦八苦しながら回りま

した。左は、集合場所と決めた東寺での記念撮影の様子

です。京都の街は、紅葉の季節がずれて、次の週が込み

合うとのこと。お陰でスムーズに回ることができまし

た。 

 

 

 東寺では、このタクシーを発見しました！この希少価

値が分かる人には分かるのですが・・・。ちなみにナン

バーも「ふたばふたば（2828）」でした。 

 

 

 この後、京都をあとにして、フェリーで瀬戸内海を渡

り、福岡へ行きました。（フェリーの料理長さんは、口之

津出身！というサプライズもありました！） 

 

 

福岡では、まずはトヨタ自動車九州工場を見学しまし

た。さすが世界のトヨタです。４００万円から９００万

円の車が７０秒に１台できあがるとのことでした。工場

内では、ロボットがＳＦ映画のように車を取り囲んでい

るラインもあれば、人が丁寧に検査しているラインもあ

って、この日は１７３０台！を作ると言われていまし

た。 

 

 



 
 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 最後は大宰府で、来年度の合格祈願をして帰ってきま

した。梅が枝持ちもおいしかった！ さて、ここで気持

ちを切り替えて、勉強にもがんばってほしいな！ 

 

 

 

 

 

 左は、今日（翌日の１５日）の解団式の様子です。３

日間の修学旅行と自分（たち）の様子を振り返り、今後

の生活にしっかり生かしていこうと心を新たにしまし

た。 

 まあ、反省するところもありましたが、それをはるか

に上回る「良いこと」「うれしいこと」「感心したこと」

「感動したこと」などがたくさんあった修学旅行でし

た。 

 ２泊３日の修学旅行、お陰様で学びのあるいい旅がで

きたと思います。保護者の皆様には、御理解と御支援を

くださり、ほんとうにありがとうございました。 

 

今日の It's wonderful！「授業の様子」令和６年１１月

２０日（水） 

 久しぶりに授業の様子をお伝えします。それぞれの学

年の年度の半ばを過ぎて、ずいぶん内容が高度に（難し

く）なっていました・・・。見に行った時、３年生は数

学で「掃除な立体で、相似比、表面積の比、体積比を利

用して問題を解こう」というめあてで授業が進んでいま

した。・・・なかなか難しいでしょ・・・。教室内は、黙

黙と解くシャーペンのコツコツとした音が響いていま

した。３年生、がんばれ！ 

 

 

 ２年生の部屋では理科で「電力の単位」や「熱量」の

求め方などの学習が行われていました。あの「ジュール」

とか「ワット」とかを使って計算するところです。保護

者の皆さんも通ってきたあのいばらの道です（私も苦手

でした・・・）。２年生もがんばれー！ 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 １年生はこの時間帯、体育（！）でした。バレーボー

ルを楽しそうにやっていました。２・３年生徒とのコン

トラストが大きくて、ほんとうに幸せそう（？）でし

た。・・・でもね、楽しくやっている授業内容の中からも、

期末テストの問題が出るんだよ！ 

 

 

 

 

 そうです！来週の２６日（火）から全学年、期末テス

トを行います。特に、３年生にとっては、とてもとても

大事なテストです（このとき「大事」という字は「おお

ごと」と読みます）。その理由は、３年生の保護者の皆さ

んには「入試説明会」のときにお話ししたとおりです。

未来がかかっています！ 

左の画像の教科が黄色くなっているところがテスト

時間割です。さあ、みんながんばっていこう！ 

 なお、２６日や２７日は、５・６校時をカットしてい

ます（給食あり）。ですので、学校に残って勉強する生徒

のために、会議室を開けています。家でなかなか集中で

きないという生徒はぜひ！勉強して帰りましょう。応援

してるよ！ 

 

今日の It's wonderful！「生きる力を育てる研究授業」

令和６年１１月１８日（月） 

 この日、市内の「視聴覚・放送部会」という研究会の

先生方が集まって、研究会を行いました。まず、２年生

家庭科（藤井先生）の授業参観をしました。研究のテー

マは「家庭科」の内容ではなく、『自由進度学習』という

授業の形でした。 

 生徒たちが生きる未来は、まことに不確実で予測不能

ですので、学校で学んだことだけでは生きていけませ

ん。そこで「学ぶ力」「自分で選択して進む力」をも授業

の中で鍛える（！）ことが求められています。 

 

 教師も生徒も「一斉授業」に慣れていますので、意識

の転換がなかなか難しいのですが、未来を生きる力をつ

けるために、私たちも手探りながら進んでいます。 

 ということで、御覧のように教室にたくさんの先生が

集まった中での授業でした。 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
 

今日の It's wonderful！「これ、借りてっていいです

か？」令和６年１１月２１日（木） 

 本校の生徒玄関を入ったところには、いろんな本を置

いている書籍コーナーがあります。大谷翔平選手の言葉

なんかの本を置いているのですが、「勉強方法」や「ノー

ト術」など、中学生の勉強に関する本もけっこうたくさ

ん置いています（左の写真。著作権の関係で、アップの

写真はＮG です）。最近、テスト前ということもあって

（期末テストは来週！）、「校長先生、玄関の本を１冊、

借りていっていいですか？」と校長室の扉をノックする

生徒が増えてきました。とてもいいことなので、「いい

よ、いいよ！１冊と言わず、何冊でも！」と、嬉しい会

話を楽しんでいます。生徒のみんな、あとに続け―！ 

 

今日の It's wonderful！「テストの結果や如何に？！」

令和６年１１月２９日（金） 

 期末テストが終わり、ほとんどのテスト（解答用紙）

が採点されて、生徒の手元にもどってきました。さて、

結果や如何に？！ テストは終わった後が大切です。で

きなかったところを修正するだけでなく、「なぜ、そこを

間違ったのか」「間違ってしまった自分の勉強方法や授

業の受け方はどうだったのか」という『振り返り』が重

要だと言われています。しっかり自分を見つめなおし

て、次へ向かって成長しよう！ 

 左は、２年生理科の解答・解説を行っている様子で

す。・・・静かでした。 

 

 この時間帯、１年生は国語の時間で、「私の座右の銘」

の清書をしていました。彼らが選んだのは、「備えあれば

患いなし」とか「寧ろ鶏口となるとも牛後となるなかれ」

などでした。生き方の一つとして、身に付けてほしいと

思う先人の教えです。 

 

 

 ３年生はバレーボールの授業でした。テストから解放

されて（？）イキイキとやっていました。おつかれさん。 

 

 

 

 

 



 

季節の移り変わり…が激しくて 
 

 この原稿を書いているのは１１月２９日（金）ですが、雲仙がうっすらと雪化粧

をしていました。ついこの間まであんなに暑かったのに・・・。国内も外国も国の代

表が変わって、海の向こうでは、たくさん訴えられているのに大統領になったりし

て・・・。なんという世の中だ！と思ってはいても、その中でたくましく、そして、

しなやかに生きる力を生徒たちに付けさせなければなりません。よっぽど気合いを

入れないといけませんね。保護者のみなさん、地域のみなさん、今後ともどうぞよ

ろしくお願いします。 

 

                          校長 大嶋博之 

 


